

つるがしま里山サポートクラブ 活動報告書（令和7年度）2025年

活動日時	月	日	曜日	開始	終了	場所	会員参加数
	6	6	金	10:00	12:00	高倉地区 飯盛川	3名
活動名称	アペルト 野外学習支援						報告者：吉井 優

1、活動目的

ここ数年、不登校児童生徒のための教育支援室「アペルト」から、依頼を受け、児童・生徒を高倉市民の森に招待し、野外学習会を行っていました。昨年暮れに高倉市民の森主要部が売却され、アペルトの野外学習ができなくなりました。アペルトのスタッフと相談して、高倉地区飯盛川で魚とり体験を行うことでまとまりました。

2007年から数年続いた鶴ヶ島中学の総合学習支援で、高倉地区飯盛川の清掃活動及び魚とり体験を行い、いつでも数匹のドジョウやタモロコ・バラタナゴが捕れました。また2009年から、埼玉県民参加生き物モニタリング調査に委託契約して、高倉地区の飯盛川で6箇所魚類調査を行い、数年間報告していました。

身近な小川で魚とりができることは、子どもたちに貴重な体験になるという目論見でした。

2、活動内容ほか

協力スタッフは、10時に、女性センター駐車場に集まり、アペルトスタッフ3名及び体験参加の中学生5名小学生1名及び保護者1名と合流して、胴長を履き、魚とり準備をととのえました。

駐車場の西側に飯盛川が流れていますので、100m歩いて飯盛川に着き、上流に向かって川に降りられるところを探しました。鶴ヶ島中学の西側2か所で魚とり体験を行いました。下流でガサガサ網2枚使い魚を捕まえます。上流から魚とり網で魚を下流に追い込む追い込み漁を行いましたが、魚は捕れませんでした。コンクリート3面張りがまずいと判断し、ヤギ小屋脇のビオトープ付近に移動し、追い込み漁をチャレンジしましたが、漁獲量はゼロでした。

3、評価：

過去の経験で容易に魚が捕れると楽観していましたが、見事に一匹も見つかりませんでした。なお、捕獲できたのはスジエビとアメリカザリガニ、それにミズカマキリらしき昆虫でした。

魚とりは、失敗でしたが、魚とり体験は、大好評で、この季節に川に入り、川を歩く体験は、大変喜ばれました。来年は、市民の森のゴミ拾いと同様に高倉地区飯盛川体験もゴミ拾いをメインにしましょう。

4、課題

特になし。

<里山参加会員>小沼、柳川、吉井

<活動写真>

